

Los actos de ayer en la Coruña Una multitud de ciento cuarenta mil personas aclama enfervorizada al CAUDILLO DE ESPAÑA

En su viaje le acompañaba el ministro secretario del Partido, camarada Arrese

FUERZAS DEL EJERCITO Y DE LA FALANGE desfilan ante el JEFE DEL ESTADO

El Jefe provincial impuso a Su Excelencia los guiones de la Falange y el Capitán general le colocó la insignia de la Legión

La unidad española se manifestó ayer potentemente en La Coruña

LA CORUÑA, 23.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Cifra).

Una jornada de verdadera importancia política ha vivido La Coruña, faro fulgurante que ilumina con su ejemplo el resurgir inaplazable de las provincias españolas. Colofón de los testimonios afectivos con que Galicia ha jalonado el paso del Caudillo por sus tierras maravillosas, pero ambiente augural de una vibrante proclamación—a lo largo y a lo ancho de la Península y hacia ecos universales—de la inquebrantable unidad con que España se presenta ante el mundo en una hora estelar para reclamar su puesto al sol y proseguir la ruta misionera que dió el ser a un Imperio sin par. Los hinchados centros urbanos, de excesiva parlanchinería y escasa raigambre espiritual, tendrá que aprender la lección provinciana.

Amasada con trabajo y fe, alegría y denuedo, humildad y constancia, Galicia, recatada y laboriosa, eficaz y realista, parca en palabras y pródiga en hechos, señala el camino—«más allá», es el lema de sus gloriosos hijos—desde que navegantes hispánicos borraron el «no» de la leyenda hercúlea. Y más allá del máximo esfuerzo, más allá de la última conquista, un hombre gallego—Franco—concita asombro mundial, sobrepasando la elasticidad de los límites humanos.

Entregadas al Caudillo, en la Casa de la Falange, las flechas con el yugo y las insignias de la Legión, el jefe provincial del Movimiento y el capitán general de la Octava Región se dieron un abrazo fraternal, símbolo de la unión entrañable entre el Ejército y la Falange, bajo el mando del Jefe nacional. En este mirador al mar cara a los rumbos imperiales de España, proclamó así la trilogía esencial—Jefe, Ejército y Pueblo—para la existencia de la Patria Grande y Libre, y su ineludible proyección al exterior.

Rodeado por la admiración, el respeto y el amor de las filas castrenses del Ejército y del Movimiento, nimbado por la aureola popular de vitores y aplausos, Franco habló a los españoles: «Unidad entre todos los hombres, sobre la que han de descansar los pilares de España. Esta es la réplica más fuerte a nuestros enemigos». Las virtudes raciales atesoradas por el Ejército, los anhelos de justicia social proclamados muchas veces en los cuartos de banderas, son una misma cosa que los postulados de la Falange. He aquí la premisa que favorece la unión y el secreto de su fuerza.

No podemos recaer en el abismo del siglo XIX. No ignoramos, sin embargo, que el oro extranjero puede buscar por España a los afrancesados de hoy, que, lo mismo que

ayer, tras la guerra de la independencia, ganada por el heroísmo en el combate, entregaban al enemigo el fruto de la victoria.

Todas estas advertencias va haciendo el Jefe del Estado para sentar una vez más, con la energía de su mando, que la España inmortal, la España del Imperio, no había fenecido—como lo demuestra el 18 de julio de 1936—ni será vencida jamás. Una juventud generosa y la unidad de los pilares fundamentales de la grandeza patria—Ejército y Falange—respaldan a un pueblo que ha de ocupar, irrenunciablemente, el puesto que en el mundo le corresponde.

Y el pueblo, en esta Coruña marinera y alada, refrenda con entusiasmo incontenible las palabras del Caudillo. Palabras claras y decisivas que no conocen la rectificación y que exigen, para su eco, las mejores páginas de la Historia.

Ciento cuarenta mil hombres desfilan ante el Caudillo, encuadrados en batallones de mar y de tierra, en escuadras falangistas e interminables centurias de productores, entre los que figuran las cofradías de pescadores con redes, aparejos y equipos marineros, al hombro su trainera, evocadora de toda una tradición gremial y devota. «Nuestra Señora del Rosario», «Cristo de la Bonanza», «Ángel de la Guarda».

El Generalísimo presidió por la tarde las regatas de traineras, en las que participaron el Ejército, la Ma-

rina y los Sindicatos. Cada patrón recogió su copa en el Real Club Náutico, de manos del Caudillo. En los rostros de aquellos hombretones, recios y nervudos, asomaban lágrimas de emoción. Aquí estaba

el auténtico pueblo, sintiendo en el corazón la razón suprema del Caudillo, de Franco, timonel de la nave imperial de la Patria por las rutas alegres de la recuperación nacional. —CIFRA.

ESPERANDO AL CAUDILLO

CORUÑA.—Más de 140.000 personas aguardan desde las diez de la mañana, en compacta y apretada formación, la llegada del Caudillo. Las aceras del Cantón Grande y los jardines de Méndez Núñez presentan un aspecto impresionante. Un hervidero humano, con una organización perfecta, se alista en orden en los sitios designados con precisión matemática. Los Sindicatos provinciales encuadran bajo sus banderas a los productores de la Fábrica de Armas, Funcionarios públicos, de Alimentación, Parque de Artillería, Actividades diversas, Espectáculos públicos, Hostelería, Textil, Pesca, Exportadores de pescado, Puerto, Tabacos, Cerillas, Construcción y Metalurgia, Transportes, Comunicaciones, Industrias químicas, Papel y Artes Gráficas, Agua, Luz y Electricidad, Comercio en general y Banca y Seguros.

En el paseo central del gran sector fijado para la concentración se sitúa la Sección Femenina, varias centurias del Frente de Juventudes y la milicia de segunda línea, todos ellos rigurosamente uniformados; una sección armada, con Bandas de

cornetas y tambores, de aprendices de la Fábrica de Armas y Parque de Artillería; fuerzas de Ingenieros, Infantería y Sanidad, con bandera y estandartes; la centuria permanente de la primera línea, compuesta de voluntarios de la División Azul, y otra de la Milicia Universitaria que se halla en el campamento de Bergondo ocupan también, limitados por sus banderines, el andén del paseo central. En los paseos laterales forman fuerzas de Infantería, Artillería y un escuadrón con estandarte del regimiento de Caballería, de guarnición en Lugo, así como fuerzas de marinería e Infantería de Marina de las dotaciones de los destructores «Sánchez Barcáiztegui» y «Almirante Valdés», que se hallan anclados en la bahía. Las tripulaciones de las traineras que participarán en las regatas de la tarde agrúpanse con sus embarcaciones y con los remos en alto en espera del Generalísimo.

De El Ferrol del Caudillo ha llegado el vapor «Castillo de Riaz» a bordo del cual vienen dos centurias de ex combatientes. Otros 350 han hecho el viaje por ferrocarril. (Continúa en 4.ª plana)

BRASIL DECLARA LA GUERRA A ITALIA Y ALEMANIA

Desde el Volga al Cáucaso se está preparando una de las decisiones de más importancia en esta guerra DESESPERADOS esfuerzos soviéticos por contener el avance ALEMAN

LA SITUACION INTERNACIONAL

AMERICA DEL SUR Y LA GUERRA.—Es un hecho que ya la República del Brasil ha declarado la guerra al Eje. Los torpedeamientos de varios de sus barcos han sido el fundamento de tal decisión. Comentando esta declaración, el ministro de Estado yanqui, Cordell Hull ha dicho:

«Es un grave golpe que se agesta a las potencias del Eje, aun cuando lo sea más en el orden moral que en el militar». Añadió Hull que el hecho pone de relieve el principio en que descansa la solidaridad de las repúblicas americanas, que es el de que «cuando una cualquiera de ellas es atacada, se sienten agredidas las 21 Repúblicas».

La prensa italiana unánimemente juzga la razón alegada como un pretexto pueril.

Desde hace mucho tiempo los barcos brasileños se exponían voluntaria y cíelicamente a dichos torpedeos, navegando con las luces apagadas, violando así las normas internacionales referentes a la posición de no beligerancia. «Desde

hace tiempo también el partido belicista brasileño estaba estrechamente unido a Washington, manteniendo una complicidad abierta con los políticos norteamericanos en su tendencia clara de intervención en la guerra contra los países del Eje. Basta recordar la cesión de bases brasileñas navales y aéreas, la conducta seguida contra los súbditos del Eje con sus derechos y bienes intervenidos, el lenguaje violento de la prensa brasileña contra Italia y Alemania y otros actos políticos de clara influencia norteamericana».

Los diarios italianos terminan sus comentarios con la afirmación de que nada de esto será olvidado y en su día serán examinadas todas estas consideraciones.

CONSECUENCIA DE ESTE HECHO, lamentabilísimo por ver a un pueblo más lanzarse a la hoguera bélica, son en el orden militar dignas de registrarse. No creemos que el Brasil mande sus soldados a ninguna parte del mundo donde haya guerra; por otra parte su poder en el orden militar es escaso. Así es que en este orden no añadirá nada al poderío anglosajón. Tan

sólo una cosa importantísima. Es sabido que el gran Doenitz supremo jefe de las espléndidas escuadras que tienen su vida esencial bajo las aguas, opera con sus barcos en zonas que von Trpitz no logró alcanzar en 1914 ni en 1917, fecha cumbre del poderío germánico en el Atlántico. En la pasada guerra el submarino alemán arribó tan sólo al gran puerto de Nueva York, durante tan sólo su acción escaso tiempo. Las bases germánicas estaban alejadísimas de América y por otra parte la escuadra americana estaba fatigada y poco había sufrido la inglesa. Su vigilancia era extraordinariamente eficaz. Pero ahora la «tortilla se ha vuelto». La victoria sobre Francia ha dado a Alemania puertos magníficos relativamente próximos a Norteamérica. Ya no hay el célebre desfiladero marítimo del Canal de la Mancha, soberbiamente mirado por el Almirantazgo británico, donde una vez que intentaron pasar los submarinos alemanes quedaron presos entre las garras de las minas nada menos que 40 sumergibles. Ya no hay que dar la vuelta a Irlanda; ya hay pocos barcos anglosajones en la inmensidad del mar visigodo. (Continúa en 3.ª plana)

«No estábamos conformes con la España que teníamos y luchábamos por una mejor pero ¿es que la España que tenemos es la que hemos soñado? No, todavía no».

(Del discurso del Caudillo en Lugo).

Discurso de Su Excelencia en La Coruña

«Hemos de barrer lo que enturbió nuestra historia con sus parcialidades, divisiones y rencillas»

«Nuestra Patria representa en el campo internacional tres millones de hombres que valen como seis y valorizan a una raza y a un pueblo»

«España pide su puesto en el mundo, apoyada en la unidad de los dos pilares; Ejército y Falange»

«Camaradas del Ejército y de la Falange y españoles que me escucháis. Este acto colma el espíritu de nuestras consiguas: unidad entre todos los hombres de España, que descansa en estos dos pilares: el Ejército, como templo que ceja las virtudes raciales españolas y las esencias más puras de la Patria, y el pueblo, que es el que le nutre y da vida. Esta es la demostración y la réplica más fuerte contra nuestros enemigos, como nuestro capitán general nos expresaba.

Nuestra Cruzada ha sido el Alzamiento que, por segunda vez en nuestra historia, movió a nuestro pueblo a sacudir su decadencia y a alzarse contra lo podrido y lo caduco. Y este Movimiento, en el que todos habéis sido actores, unos porque os correspondió el honor del mando y otros porque tuvisteis el deber de la obediencia, reunió bajo nuestras banderas y batallones a muchos que, ajenos a las inquietudes del Ejército, sintieron en su alma prender el santo fuego del amor patrio, arrastrados por el romanticismo de nuestras canciones, que hizo posible la victoria, y con ella, la España Una, Grande y Libre de nuestros sueños.

Este acto es una afirmación que nada tiene de extraña, porque nada más aproximado a la castrense que nuestra Falange y nada más falangista que las virtudes de un ejército: disciplina, servicio, espíritu de deber. ¿Qué es esto más que lo que un día y otro escuchasteis en los cuarteles y lo que también proclama nuestra doctrina?

Pero hay más; la inquietud social de nuestro Movimiento. Inquietud social que es la justicia para todos los hombres y para todas las clases de España. Y esa justicia social, ese ansia de dar a cada uno lo que le corresponde, de buscar el equilibrio entre las fuerzas hasta ayer en lucha, es lo que oíais en vuestros cuarteles, lo que hablabamos en los cuartos de banderas, en nuestra camaradería de soldados, un día tras otro. Pues si esto es lo que estamos haciendo realidad en España, ¿habrá diferencias que puedan desunirnos? ¿Cómo puede nadie ni ninguna insidia corroer los pilares en que descansa el edificio de la Patria? Yo os aseguro que esto no puede ser. Pudo haberse perdido el otro alzamiento nacional de la guerra de nuestra Independencia; pudo malograrse aquel esfuerzo heroico de nuestros antepasados cuando, exhaustos por tantos años de lucha, cayó de nuevo España en las manos de los truhanes políticos y los afrancesados. Y esto sucedió porque faltó la preparación de la unidad, faltó el jefe y faltó la doctrina. Aquello fué un alzamiento positivo por hacerse en favor de la Patria, pero negativo porque le faltaba la esencia de una doctrina. Se sabía cómo se iba, pero no a dónde se iba. Y por eso vino ese siglo maldito que es el siglo XIX, de tristes destinos».

Nuestra conducta de hoy ha de ser la rectificación completa de lo ocurrido en aquel siglo. Hemos de barrer lo que enturbió nuestra historia con sus parcialidades, divisiones y rencillas; no podemos caer en aquel abismo por mucho que el oro extranjero tueda por España comprando conciencias y sobornando voluntades para crear afrancesados que, lo mismo que los de antaño, entreguen nuestra nación al enemigo, ofreciéndose la destrozada, exhausta y dividida. (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos.)

Y esto sucede porque en nuestra Cruzada, cuya alma fué la unidad de los españoles y de las juventudes, se confrontó una vez más que la España inmortal, la España del imperio no había fenecido. Vieron que teniendo nosotros escasos medios, faltos de todo y solamente ligados por el espíritu y por la unidad, vencíamos a nuestros adversarios, que, si poseían el valor individual de españoles, estaban, sin embargo, corroidos por el cáncer del materialismo, y, no obstante el oro, no obstante los medios incalculables que del extranjero recibieron, triunfó sobre todo el espíritu del soldado español, el valor del hombre.

Y vosotros sabéis mejor que yo lo que son tres años en las trincheras sin descanso ni relevo; la necesidad de que todos los hombres sean combatientes, reduciendo el número de los que no combaten, para tener más fuerza, y sabéis muy bien que un pueblo que no cuenta los días ni las noches, ni las horas de fatiga; que no sabe de prisioneros ni entiende de rendiciones, es un pueblo que puede dar a cada uno de sus hijos el valor por lo menor de dos de los extraños. (Grandes aplausos.)

Y esto, que ha revalorizado la posición de España en el mundo, que le ha sacado de sus fronteras para enfrentarla con los problemas universales que al universo acosan, representa en el campo internacional tres millones de hombres que valen como seis, que valorizan a una raza y a un pueblo que pide su puesto en el mundo y que lo respalda con la unidad de la juventud apoyada sobre la unidad de los dos pilares del Ejército y de la Falange». (Grandes ovaciones y gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!» acogien las últimas palabras de Su Excelencia.)

«Este toque de clarín, esta preparación, esta llamada para la preparación de la lucha, no quiere decir que nosotros amemos la guerra y desdeñemos la paz, que si la preparación de un pueblo para la prueba suprema exige la preparación moral, la preparación bélica, la preparación política y la preparación industrial, de todo ello sólo se derivan bienes fecundos para la vida de la patria ya que tal preparación representa el crear nuestra autarquía, que se muevan y se exploten nuestras minas, que se abran nuevos caminos, que se levanten nuevas fábricas, que se multiplique el trabajo, se extienda la riqueza, se investigue en los laboratorios, se impulsen las inteligencias, los españoles todos subordinen sus egosmos y sus intereses a la España grande, a la España una y a la España libre, que descansen en esta unidad política, moral, militar e industrial que tanto os recomiendo.»

(Del discurso del Caudillo en Vigo).

EL CAMPO Y LOS MERCADOS NACIONALES

El verano no ha podido ir mejor hasta la fecha, pues en Castilla, especialmente, ha sido favorable en extremo. La sequía ha conseguido que las labores de eras se hayan hecho activamente sin haber tenido que dejar el trabajo ni un solo momento. Pocos veranos se han dado a propósito para ayudar a activar estas labores, penosas y sagradas, de recoger el fruto cerealista nacional.

El verano seco ha sido no sólo bueno para el cereal, que se recoge sano, seco y limpio, sino para el viñedo, que gracias a esta sequía tendremos buena cosecha vinatera. Tal como se empezaban a ver algunos puntos del mildiú, de haber llovido de nublados con tiempo cálido, se hubiera desarrollado rápidamente y la cosecha uvera se hubiera perdido en su mayor parte, como sucedió el año pasado; pero no ha llovido y esta se ha evitado.

Hay zonas en donde piden ya con premura el agua, porque creen que se va a secar el fruto o quedar muy mermado, y el agua para la viña es buena ya de aquí en adelante, pero antes no. Porque lloviendo y levantando con fresco, el mildiú no aparecía y en cambio engordaría la uva, pero no corren prisa esas lluvias; mejor que sean en septiembre que no ahora, que entonces en cuatro días madurarían bien las uvas y engordarían; hay regiones tempranas que realmente están hechas las uvas, y parece raro que lloviendo poco las haya bien granadas; domina la menuda pero las hay buenas en muchos sitios y de buen tamaño.

En el campo las labores que se hacen es rematar la recolección. Hay quien ya ha terminado en Castilla, pero en general aun les falta algo, porque hay que tener en cuenta que se han sembrado leguminosas de forma desusada, muchas aunque hayan dado mal rendimiento, pero hay que recogerlas y la recogida de ellas es laboriosa, y de ahí que, ocupados en esa faena, se haya retrasado algo la siega, acarreo y trilla de trigos; pero así y todo se irán pocos los que tengan algo, a no ser paja, en las eras cuando asome el mes que viene.

Trigos.—A continuación reproducimos distintos informes que recibimos de las cosechas de casi toda España y en Sección de este suplemento hay impresiones y noticias que mejor pueden dar el estado real de lo que se está recogiendo en España.

Hemos de consignar una satisfacción, y es que el trigo va a resultar mejor de lo que última y recientemente creíamos; el trigo da el peso y en muchos sobra algo del normal; se ha llenado bien, está seco por el tiempo favorable de recolección y además muy limpios, y las primeras medias fanegas que se han echado se han visto grandemente sorprendidos al ver que dan el peso corrido normal, lo cual hará que aumente en una buena parte la cifra de cosecha, pero sobre todo la calidad es excelente y será, buenisima para los rendimientos harineros y calidad panadera, ya que influye mucho, pero mucho, el que sea sano o no el trigo, y este año sale sanísimo. Las mismas parvas según se echan en los carros se notaba peso superior a lo que representaba el bago.

Centeno.—Continúan las buenas impresiones de buen grano y mucho dentro de la limitada zona cultivada.

Granos de pienso.—Las cebadas, dentro de la merma conocida, hay zonas en que los calores arrebatadores tempranos llegaron cuando se iba a segar, y por lo tanto allí, en esas zonas, la cosecha de cebada ha sido buena, mejor que la de trigo. Las avenas rematan regular, solamente regulares. Y en las leguminosas de pienso el fracaso ha sido casi general, pues han sido pocos y pocas zonas las que se han librado del fracaso; claro es que como se sembraron tantos granos de pienso, aun habiendo fracasado, no dejará de haber yerros con relativa abundancia.

Legumbres.—Degarbanos vienen regulares impresiones; muy desiguales pero, en general, menos mal de lo que se esperaba; ha sido legumbre que ha salido mejor, porque las alubias, aunque van bien, se están dando en verde casi todas. Lentejas hay pocas y muelas finas algunas más que lentejas.

Vinos.—Continúa la buena disposición compradora para los vinos buenos; pero en cambio se ha cedido en baja alguna partida de esta región, que sin duda había necesidad de sacar por temor a picarse o porque viene mucha cosecha. Por esto, como en la Mancha es más corta que la pasada y aquí infinitamente mayor, no tiene nada de particular que se comprueben esas desigualdades de subir el vino en la Mancha y bajar en Castilla, aunque en Castilla los buenos y de grado se venden con estimación. En la Mancha se ha hecho de 14,50 a 15 pesetas grado y hectólitro, al mayor, los blancos buenos y sanos, y a 13 los tintos, poco más o menos.

Paja.—Sigue la buena disposición compradora para pajas de legumbres, pero empiezan a no dejarlas salir de casi todas las provincias y estimamos que estas órdenes no se deberían dar porque paja sobra; pudiera faltar grano, pero paja en Castilla, con las legumbres que se han sembrado hay para exportar toda la que se quiera; lo que pasa es que los compradores de alguna región, la Montaña santanderina especialmente, se han inquietado, se han lanzado por los pueblos de Castilla en busca de paja de legumbres y los labradores, al verse tan solicitados, no la ofrecen, pero no es que no la tengan, porque la nueva está íntegra y vieja queda bastante todavía.

Conviene, por lo tanto, la libertad de circulación de esta paja leguminosa, porque si la venden cara, mejor para la producción agrícola, que buena falta le hace que valgan las cosas para que saque los gastos enormes que tiene, y ya que el grano se tase barato, dejar que la paja le vendan cara. La de trigo y cebada está poco solicitada y los precios flojean. Hay mucha fabricación de fardos ante la escasez de sacas de yute para el envase pajero, y se ceden de 24 a 32, según regiones, los cien kilos.

Ganados.—El «Boletín del Estado» ha publicado un decreto por el que se anuncia la tasa del ganado mular y se da un mes para que el ganado que haya en poder de tratantes tenga que ir a prestar trabajo. Ha caído muy bien esta disposición porque realmente había llegado a unos límites exagerados, y aunque ya venían declinando los precios, todavía estaban escandalosamente altos. Tanto es así que se habían generalizado las parejas de bueyes, y hoy, en sitios en que antes no se araba con vacuno se ven muchos pares, pero muchos.

En general todo el ganado está bajando. El mular, por esta causa, la baja se acelerará más; y el de cerda, por la escasez de piensos, no se compran los de destete y en cada mercado bajan más. El lanar también flojea, pero no tanto; ni el vacuno, que se mantiene sostenido, así como el lechero.

Comercial Industrial S. L.

Grupos bombas eléctricos, en todos los tamaños. Motores, Transformadores, Contadores, y maquinaria en general. Entrega inmediata. Para presupuestos e informes dirigirse a

Carrero San Millán, 4 segundo

Avila.—Tip. y Enc. de San Martín

DE CEBREROS

Aún flotan en el ambiente caldeado por el sol de nuestra Castilla las notas españolistas de alegres pasodobles. Músicas, luz, alegría y emociones sin cuento, se han disfrutado en las pasadas fiestas de esta Villa, sin que haya existido el menor incidente que empañase lo más mínimo del contento de que todos hemos gozado.

En la mañana del día 14 una algarabía en la que se mezclaban voces de todos los matices nos despertaba anunciándonos la llegada de los becerros que habían de lidiarse por la tarde. La multitud corría alocada y frenética ante ellos sintiendo las emociones propias del peligro. Las fiestas empezaban, y Cebreros iba a disfrutar de ellas.

De enorme estaba calificada la charlotada que en este día había de celebrarse y efectivamente encajó en este calificativo. El público disfrutó entusiasmado de toda la gama de trucos que se ejecutaron en ella, y aplaudió entusiasmado.

En la Plaza de España, y en la noche de este día admiramos en una sesión de cinematógrafo público la preciosa película española Alma de Dios.

En estas fiestas reaparecía la Banda Municipal. En verdad jamás creímos que en tan poco tiempo como llevan de ensayos lograrán tan buen acoplamiento. Orgulloso puede sentirse su director don Eugenio Hernández y Hernández del trabajo realizado. Felicitación sincera merece tanto él como el resto de los componentes que nosotros no hemos de regatear. Esperamos que en futuras actuaciones, aumentado el número de elementos, sea lo que todos anhelamos.

Son las once de la mañana del día 15 cuando aparece en la puerta de la parroquia la imagen de Nuestra Señora de Valsordo. La emoción se deja sentir en todos los corazones. Las personas guardamos el mayor recogimiento y fervor. Sobraron algunas mejillas se ve discurrir una lágrima que claramente nos patentiza el amor que sienten por su Virgencita Serrana los buenos cebrerños. Con Ella recorremos las principales calles de la villa dentro de la mayor devoción, y de nuevo hace alto la imagen al llegar a la puerta de la iglesia, para proceder a la subasta de los banzos, que rápidamente y con cantidades bastante lucidas es cubierta.

A continuación misa solemne cantada magistralmente por el coro de jóvenes de Acción Católica, en la que nuestro párroco don Aureo Estévez predicó un sermón lleno de piedad y unción.

Por la tarde los novilleros Ricardo González y Raimundo Serrano actuaron en nuestro coso taurino haciéndonos pasar una tarde agradable.

Al amanecer del día 16 asistimos como todos los días al típico encierro lleno de emoción y a las diez y media nos encaminamos hacia la Iglesia donde momentos después y a hombros de los hermanos Sáez sale la procesión con la imagen de San Roque. El sermón de este día corrió a cargo de don Juan Mercadé, que con clara dicción puso de relieve las magnificencias de nuestra Santa Religión.

En la tarde de este día se celebró una colosal novillada siendo los encargados de entenderse con los toreros los diestros Raimundo Serrano y Fermín Guerra. Ambos cumplieron y en algunas ocasiones escucharon aplausos de la multitud.

Por la noche, y como en días anteriores, los salones de diversión se vieron muy concurridos.

El día 17 era el señalado para la becerrada en la que los jóvenes del pueblo nos iban a demostrar su valor taurino. Mayor emoción que ningún otro despertó el encierro de este día. El público disfrutó a sus anchas riendo los innumerables incidentes llenos de gracia y entusiasmo.

A las seis y media, un grupo de muchachitas jóvenes, lindísimas por

Falangé Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación Provincial de Excautivos

Para conocimiento de los familiares de caídos por Dios y por España, se publican las siguientes instrucciones:

La Delegación Nacional de Excautivos, anuncia la concesión de CUARENTA becas de internados para la enseñanza del preparatorio y primer año de Bachillerato, con sujeción a las siguientes bases:

1.ª Las becarias han de ser huérfanas de caídos gloriosamente por Dios y por España, hijas de asesinado por los rojos.

2.ª Las alumnas seleccionadas, cursarán sus estudios en el Hogar-Escuela de Nuestra Señora de la Merced, sita en Chamartín de la Rosa (Madrid).

3.ª Las solicitudes han de ser firmadas por la madre o familiar encargado de la guarda de las niñas, presentando partida de defunción del caído, una declaración jurada de ingreso y los antecedentes escolares de la huérfana.

4.ª Las instancias han de presentarse en la Delegación Provincial de Excautivos, correspondiente a la residencia de la solicitante, antes del 31 de agosto de 1942.

5.ª Cuando el número de solicitantes en cada Delegación Provincial exceda de las plazas adjudicadas a la misma, por la Delegación Nacional, celebrarán un examen las aspirantes con objeto de distribuir las becas entre las huérfanas que demuestran mejores aptitudes para el estudio.

6.ª Los que soliciten aclaraciones o informes, pueden dirigirse a la Inspección Nacional de Excautivos, Españolito núm. 25 Madrid.

Lo que se publica para conocimiento de todas aquellas personas que puedan tener derecho a los beneficios anunciados, rogándose presenten la documentación correspondiente a la mayor brevedad posible para que esta Delegación Provincial, pueda remitirlo a la Nacional, antes del día 1.º del próximo septiembre.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Avila a 22 de Agosto de 1942.—El delegado provincial interino, Florentino Chicote Chamón.

MOTORES

Transformadores, alternadores, aparatos eléctricos. Venta bobinados, reparaciones.

VILLEN.—Ancora, 7. MADRID.

cierto, ataviadas con preciosos mantones de Manila, hacen su aparición en la plaza del brazo de los lidiadores. Los acaudilado nuestro alcalde del brazo de su encantadora hija Teresita. La multitud enardecida aplaude frenéticamente.

No citamos nombres para evitar faltas involuntarias que pudieran herir susceptibilidades. Bastenos decir que fué el mayor éxito de estas fiestas del que todos quedamos altamente satisfechos. Nuestra enhorabuena a todos los muchachos y a cuantos intervinieron en este festejo.

Y terminaron las fiestas volviendo de nuevo al trabajo y el silencio de pasados días recobrando la villa su silencio habitual. Y el cronista antes de terminar no quiere omitir su felicitación a todas las autoridades de ésta, y principalmente a nuestro austero y laborioso alcalde sobre quien ha pesado todo el trabajo de estas fiestas.

Fortun Garcés.

Este año hemos tenido unos preciosos programas de fiestas, obra exclusivamente personal de nuestro dinámico e infatigable farmacéutico señor La Puente, quien en su afán de demostrar su amor a esta villa, no ha regateado esfuerzos y tras improbos trabajos y dificultades ha logrado que vieran la luz dichos programas.

Sección Religiosa

Día 25. Martes.—Santos María Micaela del Santísimo Sacramento; Luis, r.; Nemesio, dc.; Lucila, vg.; Eusebio, Vicente, Ginés, Magin, Ponciano, Peregrino, mrs.; Geroncio, Gregorio, Menas, obs.; Patricia, vg.; Bb. Miguel Carvallo y compañeros mártires, S. J.

La misa y oficio divino son de Santa María Micaela del Santísimo Sacramento, con rito doble y color blanco.

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Fiesta principal. Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión que dirá el excelentísimo señor Obispo. A las once y media, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, estación, rosario, preces de la novena, sermón por el guardián del convento de San Antonio, R. P. Victoriano Rodríguez, bendición y reserva.

Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos, juntamente con los niños y jóvenes de Infancia y Juventud Antoniana y demás niños de la ciudad de Avila, celebran solemne novena en honor del Niño Jesús de Avila.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., Coronita del Niño Jesús y salutación a la Santísima Virgen Nifia, reserva y bendición con el Santísimo.

La Transverberación de Santa Teresa de Jesús

Monasterio de la Encarnación.—La Comunidad de Carmelitas Descalzas, la Cofradía de la Transverberación y devotos abulenses ofrecen solemne decenario a la Santa y Seráfica Madre Teresa de Jesús en la Capilla-celda donde habitó la excelsa Doctora veintisiete años y medio.

Por la mañana, a las nueve menos cuarto, misa rezada en la Capilla, con acompañamiento de armonium.

Por la tarde, a las siete y media, se expondrá S. D. M., se rezará la estación, rosario, decena, cánticos y solemne reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

La Soterraña


San Vicente.—El rosario en la Cripta de la Soterraña se reza a las ocho y media de la tarde.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Consulta sanitaria núm. 226.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Donde chocan los vientos

Cerca de Acari, pueblo de Canarias, en el Perú, hay un cerro donde se produce un fenómeno acústico muy curioso. En la estación veraniega y en los días de mucho calor, se oye un ruido particular que se asemeja al de un bombo o tambor grande.

Este fenómeno que admira a todos los que lo perciben la primera vez, es debido, según la opinión de muchos personas, al choque de la corriente de aire dilatado que levántase verticalmente del suelo arenoso fuertemente calentado por el aire más denso del viento casi constante que sopla del Sur, notándose que cuando el viento es fuerte también el sonido aumenta en intensidad.

En el cerro se encuentran ruinas de fortalezas de los micas.

Curiosa costumbre

Por algunos habitantes de China, particularmente en los ancianos, existe la costumbre de echar al mar una porción de pedacitos de papel cuando emprende algún viaje un amigo, escribiendo en cada pedazo una oración.

Talismanes curativos

Aunque parezca acabada para siempre la época de las supersticiones, todavía se usan algunos amuletos para la salud. Los belgas creen que llevando una pequeña tira de piel de gato en el forro de la americana se evitan los dolores del reuma y de la gota.

Los ingleses dicen que para evitar el reumatismo es muy bueno llevar en el bolsillo una patata cruda.

En algunas boticas de Londres se venden frasquitos con mercurio encerrado en preciosos estuches de cuero, como remedio contra el reumatismo, y hay muchas madres que ponen a sus hijos collares de cuentas azules, no como adorno, sino para preservarlos de la bronquitis.

De todas estas supersticiones la más graciosa es la de las bellotas. Hay quien afirma que un cinturón de bellotas libra de indigestiones y demás enfermedades del tubo digestivo, pero hay que ponerse el cinturón sobre la carne, lo cual será muy eficaz pero también muy molesto.

El comandante de la desgracia

El comandante del portaaviones «Eagle», hundido en el Mediterráneo, era el capitán Macintosh, un oficial cuyos servicios sobre portaaviones, han venido acompañados en esta guerra, de una desgracia especial. Sucesivamente, prestó sus servicios Macintosh en el «Courage», el «Furious», el «Hermes» y ahora en el «Eagles»; cuatro portaaviones, de los cuales tres ya no existen.

De los siete portaaviones de que disponía Inglaterra al comenzar la guerra, sólo la quedan dos en servicio, mientras que, según los últimos datos proporcionados por el Almirantazgo británico, frente a la pérdida consumada de cinco portaaviones sólo se han puesto en servicio dos, a lo sumo tres.

Almacén de papel

necesita competente representante
Escribid: Palma, Batalla del Salado, núm. 7. Madrid.

C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería

Ciclo de industrias cárnicas

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de cartillas:

- Vacas, 2.
- Novillos, 15.
- Terneras, 2.

Vida sanitaria

Médicos puericultores

La dirección general de Sanidad, no de Administración local como ha dicho algún diario, ha convocado concurso oposición para proveer cuarenta plazas de médicos puericultores de los Servicios de Higiene Infantil.

Estarán dotadas con el haber anual de 7.200 pesetas. Las instancias, documentadas, deberán presentarse antes del día primero de octubre próximo. Los ejercicios de oposición comenzarán el 16 de noviembre. La Oficina de Información Sanitaria enviará gratuitamente a todos los compañeros que lo pidan, una copia del programa y de las condiciones de este concurso-oposición.

Médicos titulares

Según rumores recogidos en la dirección general de Sanidad, terminado el plazo para tomar posesión de las plazas concedidas en el concurso que acaba de celebrarse, en vez de anunciar un nuevo concurso como se había dicho, acaso se convoque una oposición restringida entre médicos que pertenezcan al escalafón de Asistencia Pública Domiciliaria, para permitir así que los jóvenes compañeros recientemente ingresados y que ostentan por consiguiente números muy altos en el Escalafón, puedan ocupar plazas de las primeras categorías si su preparación y condiciones les hace acreedores a ello.

En el «B. O. del Estado» del día 11 aparece una Orden Ministerial

Frente de Juventudes

De interés para el Magisterio

El ministerio de Educación Nacional, con fecha 14 de los corrientes, convoca el concurso en que los maestros aprobados en la última oposición a ingreso, en el Magisterio Nacional han de obtener el certificado de instructores elementales provisionales del Frente de Juventudes necesario para tomar posesión de sus escuelas según el artículo 7.º del decreto de convocatoria de 17 de octubre de 1940.

Asistirán a este curso los maestros aprobados en la mencionada oposición y libremente aquellos que poseyendo el título de maestros de primera enseñanza y acrediten estar en ejercicio de la profesión docente desean obtener el título de instructores elementales provisionales.

El curso se celebrará en régimen de externado, debiendo asistir a los actos con el uniforme del Partido. Los cursulistas pagarán en concepto de matrícula la cantidad de 15 pesetas, en el momento de la presentación de la instancia, que será dirigida al delegado provincial del Frente de Juventudes antes del día 31 del corriente mes.

Los maestros que estén en posesión del certificado de instructores elementales provisionales y que se encuentren comprendidos en los de asistencia por últimas oposiciones aprobadas entregarán en esta delegación el correspondiente certificado para su remisión a la Delegación Nacional.

En la secretaría del Frente de Juventudes se facilitarán toda clase de detalles como ampliación a esta nota
Delegado Provincial accidental del Frente de Juventudes

rectificando datos sobre el Concurso de Médicos de A. P. D.

Homenaje al doctor Palanca

El heroico general Millán Astray ha visitado en su despacho oficial al director general de Sanidad, doctor Palanca, para hacerle entrega de un pergamino nombrándole protector del Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, como homenaje a las atenciones dispensadas y a los beneficios concedidos sanitariamente a los Caballeros Mutilados que lo han necesitado.

Con este motivo se cambiaron cordiales frases de amistad entre el general Millán Astray y el coronel Palanca.

Médicos maternólogos

La Dirección de Sanidad convoca Concurso para proveer vacantes de Maternólogos de los Servicios Provinciales de Higiene entre los médicos que ya pertenecen a la citada plantilla y los ingresados en virtud del Concurso oposición aprobado el 1.º del actual. La presentación de instancias deberá efectuarse antes del día 26 del actual en la Dirección General de Sanidad.

El último libro

Con el título «Lo que se debe hacer y no debe hacerse ante el enfermo» acaba de publicar el doctor Fernán Pérez un interesante epitome de medicina de urgencia, como el autor lo denomina, que es de la máxima utilidad práctica para el médico clínico falto del tiempo necesario para leer gruesos volúmenes. El infatigable autor de esta obra ha realizado una paciente labor de benedictino, recogiendo en cien páginas en octavo, no solo lo que se debe hacer ante un enfermo de urgencia, sino las contraindicaciones que en cada caso puedan existir y hasta los esenciales datos para establecer un seguro diagnóstico diferencial. La clase médica acogerá con todo entusiasmo esta última obra del doctor Fernán Pérez que, es tan pequeña de tamaño, como grande por la diversidad de temas que abarca, por la evidente maestría con que los desarrolla y por el impecable estilo literario con que ha sido escrita.

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe

GRAN HOTEL

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).-1.º de julio a 30 septiembre

Censura Sanitaria núm. 3.320.

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

Bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA diario, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidan ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera)

del Cementerio

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial

De acuerdo con la Secretaría General Técnica de Industria y Comercio esta Comisaría General en uso de sus atribuciones ha resuelto lo siguiente respecto a precio y envasado de leche condensada:

Quedan autorizadas las fábricas de leche condensada que carezcan de hoja de lata para envasar dicho artículo a utilizar como envase el vidrio.

La fabricación de leche condensada se ajustará a las siguientes condiciones mínimas de calidad señaladas en la Circular número 177 de esta Comisaría General.

Peso neto por frasco, 370 gramos.

Materia grasa, 8 por 100.

Grado de concentración, 2'6 a 2'7.

Viscosidad o extracto seco, 22 por 100.

El precio de venta sobre vagón estación destino de la leche condensada envasada en frascos de vidrio será 2'62 pesetas el frasco de 370 gramos incluido el 10 por 100 del impuesto de Usos y Consumos y la parte alícuota del embalaje de madera que le corresponda.

El precio de venta al público será de 2,85 pesetas el frasco de 370 gramos peso neto, siendo los impuestos municipales a cargo del público.

Sobre estos precios el fabricante cargará el valor del envase de vidrio estimado por el mismo y de tal forma que al devolver el consumidor el frasco de vidrio y reintegrarse su valor, nunca le cueste la leche condensada comprada a precio superior al precio fijado de 2,85 pesetas peso neto por frasco, para que el consumidor tenga opción al reintegro de su importe cuando devuelva el envase en condiciones de nuevo uso.

Quedan autorizadas las fábricas cuando suministren a hospitales y establecimientos benéficos a envasar si lo estiman conveniente en frascos de cabida múltiple de 370 gramos siendo el precio de su contenido neto proporcional al señalado anteriormente.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

P. D. de S. E., el secretario provincial.

Pizarras blancas

Nos hallamos en las postrimerías de la época de las pizarras negras. En lugar de ellas, en breve se comenzarán a usar en las escuelas pizarras blancas sobre las que se escribirá con tiza negra. La nueva medida se debe a que los oculistas han constatado que la escritura blanca sobre fondo negro debilita extraordinariamente la vista, mientras que no ocurre lo mismo con la escritura negra sobre fondo blanco. Los tableros blancos se fabrican con un material sintético bastante parecido al Buna, y el rayado se consigue con estrias de otro color insertadas en la misma pizarra, que de este modo presenta una superficie completamente lisa. También la tiza negra es de composición especial. Las nuevas pizarras pueden limpiarse corrientemente con la esponja húmeda. Otra utilización interesante del nuevo material es una especie de mapas sobre los cuales pueden modificarse las fronteras por medio de una tiza especial, acomodándolos así al ritmo acelerado de la historia. Las pizarras blancas se hallan hoy ya en uso en más de 20.000 escuelas alemanas.

GASOGENOS G. H. L.

Para Turismos y Camiones
MADRID-BILBAO
Pidan informes de los muchos instalados a Carrero, San Millán, 4, segundo

MEDIAS LUT IRAM

Sin puntos ni carreares las tendrás con En droguerías, perfumerías y similares.

Pensamiento y decisión

La afirmación hecha por el Caudillo en su discurso de Vigo de que «la vida es lucha y la paz solamente un accidente» es rubrica que subraya el credo falangista que inspiró el renacer de la Patria caída en la sima del más profundo abatimiento. Recordemos que José Antonio exigía para sus seguidores una vida de militares y ascetas, esto es, que no solo mirando a las contingencias de una campaña para la defensa de nuestros ideales, sino mirando a la fortaleza espiritual en los tiempos de paz, se hace necesario practicar en todo momento las grandes virtudes militares, condensadas en la férrea disciplina y aquellas otras más admirables, de negación voluntaria a sí mismos que en los conventos son norma de vida habitual.

De la firmeza de fe en un destino superior para la Patria nace lógicamente la decisión de obrar conforme a una ley estatal que rige nuestros actos de acuerdo con voluntades superiores: de la firmeza de fe en un destino individual ultraterreno, nace también lógicamente la decisión del obrar rectamente conforme a lo ordenado por otra ley suprema, que son los divinos mandatos.

Tal acuerdo de pensamiento y decisiones nos es exigido en nuestro comportamiento en orden a la salvación eterna, pero también en nuestra conducta social. Y siempre, presente que la vida es lucha, porque para alcanzar la grandeza de la Patria es preciso hallarse en constante vigilancia frente a enemigos que existen en el

exterior y aun entre nosotros mismos, y más siendo esta Patria España, que por su histórica defensa de la Cruz tiene, además de los enemigos temporales que envidian su economía, los enemigos que acechan a las almas selectas y atentan contra el alma nacional privilegiada también.

Nuestro pensamiento es alto, porque la defensa histórica de la civilización hispana, que propugnamos nosotros los españoles, es una defensa plena de motivos religiosos, de donde se deduce que nuestras magnas empresas tienen a Dios por norte, y su reino por anhelo supremo. Nuestra decisión al obrar debe ser acorde, para mostrarnos ante el mundo consecuentes como ante la propia conciencia, con ese alto pensamiento inspirador.

Esta es la glosa que surge en nuestro ánimo al leer y releer el discurso de nuestro Caudillo invicto, nuestro cristianísimo jefe de Estado, a quien tantas veces hemos aclamado como defensor de la Fe, salvador de la Patria, guía de ejércitos que lucharon con una sola consigna: por Dios y por España. Estas son nuestras palabras decididas, expresión de nuestro modo de pensar, después de haber ganado una guerra en que se discutió el ser y el no ser de españoles y de las que salió triunfante la esencia de nuestro españolismo para mantenerla viva, en lucha constante, sin dejarla morir.

MARTIN AREVALO.

«Nada nos importaría ser fuertes en el Ejército, ser potentes en la industria, si fracasase nuestra unidad política, si fracasase la solidaridad de los españoles ante el destino histórico de la nación». (Del discurso de S. E. el Jefe del Estado en Vigo)

El Océano Glacial Artico

El escenario en que se desarrolló la catástrofe del gran convoy de aprovisionamiento, el Océano Glacial Artico, es una parte del Océano Atlántico. Baña las costas del Norte de Asia, Europa y América. La parte comprendida entre Groenlandia, Islandia, Spitzberg y Noruega es del denominado Mar del Norte Europeo. Este se encuentra en comunicación con el Océano Atlántico propiamente dicho, mediante una amplia brecha entre Noruega e Islandia así como por el Estrecho de Dinamarca entre Islandia y Groenlandia. En este punto existe una profunda depresión cuya profundidad llega a 4.000 metros.

La temperatura atmosférica en el Mar Glacial es por término medio, en las distintas épocas del año, de 19 grados.

La temperatura del agua es distinta; en la superficie y hasta 100 metros de profundidad, existe agua en fusión de hielo y agua dulce procedente de los ríos siberianos, este agua bastante dulce y muy fría llega a temperaturas de 1,6, grados y 1,9 grados. Debajo de esta capa acuosa existe otra más caliente y rica en sal con una temperatura más de 1 grados. Según se aproxima el fondo marino se enfía paulatinamente hasta llegar a menos un grado.

Las temperaturas más elevadas de las capas medias e inferior es imputable al curso de la corriente llamada del Golfo. La superficie helada llega en invierno hasta la parte Sur de Nuwaja Semija y aún más al Sur de Jan Mayen.

En la época calurosa del año se desprenden de la zona polar masas gigantescas de hielo que frecuentemente tienen notables aspectos. Estas siguen el camino de las corrientes polares, constituyendo, más al Sur, en las grandes rutas marítimas internacionales un peligro no despreciable para la navegación.

Torrón FOTOGRAFO

Estrada 7.-AVILA

El Brasil declara la guerra a ITALIA y ALEMANIA

(Viene de 1.ª página)

Entre el Japón, Italia y Alemania han hundido el 50 por 100 de las flotas guerreras democráticas. Aunque mucho se trabaja en la Gran Bretaña y Estados Unidos, hasta ahora no consiguen más que sostener el nivel anteriormente expresado de poder naval, insuficiente a todas luces para los amplios cometidos que la actual guerra exige. Por otra parte les falta a los anglo-sesiones el inestimable concurso de las flotas franco-italianas.

EN RESUMEN que el «Tío Sam» y su querido padrastro «John Bull», a consecuencia de lo que antes hemos dicho, se sienten incapaces por sí solos para contrarrestar eficazmente la labor gigantesca y admirada por todos los técnicos navales del mundo que realiza el magno Reader en las aguas de Norteamérica, Mar Caribe y que llega ya a las costas brasileñas.

De aquí la necesidad de que entren en acción nuevas naciones que les ayuden en esa tarea tan vital que amenaza con perder la guerra al bloque democrático. Que esas naciones tienen pocas fuerzas marítimas no les importa a los del bloque. Con muchas partículas de arena se hace un montón. Pues este es el caso brasileño. El Gobierno del Brasil va a cooperar, aunque sea con sus escasos medios navales, a la vigilancia de aquellas costas amenazadas, esperando de él —dice Washington— una mayor protección de los barcos que salgan de la América del Sur y rumbo a Norteamérica y la intensificación de la guerra anti-submarina, merced a la colaboración de las Marinas norteamericana y brasileña. Esto es todo y nada más.

EN LOS CAMPOS DE RUSIA.

El mutismo alemán es magno y las noticias que da el inverosímil bloque anglo-soviético son de que el germano y sus aliados aprietan de una manera tremenda sobre el ejército de Timoshenko que defiende Stalingrado y las otras fuerzas rusas que, dislocadas de los

demás ejércitos moscovitas, se ven acosadas en las enormes montañas caucásicas. Así es que nos tenemos que conformar con esta breve información que nuestra agencia «Efe» nos transmite y que dice así.

EN LA REGION QUE VA desde el recodo del Volga hasta el Cáucaso

se está preparando—declaran los centros militares burineses—una de las decisiones de mas importancia de esta guerra. Los soviets tratan desesperadamente de contener el avance alemán y los comentaristas adversarios se abalanzan ya de hablar de repliegues estratégicos. Los esfuerzos desplegados por los rojos en el Kuban interior y noroeste del Cáucaso se explican por el deseo de impedir la llegada de las fuerzas aliadas al mar Negro, con sus importantes puertos de Anapa, Novorosijsk y Tuapse. Se ha de añadir a la encarnizada resistencia soviética el calor tropical que empezó reinando en la comarca, y al que han seguido lluvias diuvinas; lo dificultamente franqueable del terreno, por lo boscosa y sumamente accidentado; y, en fin, las minas y barreras de otras clases colocadas por el enemigo en las carreteras. A pesar de todo las tropas germanorumanas han logrado apoderarse de Kucnanskaja y Kaminskaja y avanzar 25 kilómetros al sur del Kuban interior. Se encuentran dispuestas para emprender inmediatamente su misión las tropas alpinas, misión que consiste en forzar el paso de los desfiladeros para franquearlos a las formaciones que han de seguirlos.

Mientras tanto—prosigue la información—, la aviación alemana bombardea las carreteras, emboladas por las tropas soviéticas en retirada, así como los puertos de embarque de éstas. Del 1 al 21 de agosto han sido hundidos en esos puertos un destructor, 22 buques costeros, un transporte de 4.000 toneladas, 12 mercantes, que totalizan 16.700, y tres gabarras; además han resultado averiados dos destructores, ocho buques costeros, 15 transportes, ocho gabarras cargadas con municiones y un petrolero

SE VENDE una casa con corrales. Para tratar: Parrilla, núm. 7.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

[Mecánicos competentes]

BALNEARIO DE LEDESMA

Telf. interurbano Nuevas reformas

REUMATISMO-CATARROS-PIEL

Coche de estación Salamanca al Balneario, a las 10 y a las 17

TEMPORADA OFICIAL: 15 de Junio al 30 de Septiembre

(Censura Sanitaria Provincial número 15)

Publicidad R. E. I. — Salamanca.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

EN LA CASA SOCIAL CATÓLICA

Las niñas de la Colonia del Grupo Escolar madrileño PADRE POVEDA, que veranean en Avila, celebran una brillante velada

El sábado por la tarde tuvo lugar en el Salón-Teatro de la Casa Social Católica una interesantísima velada a cargo de las niñas del Grupo escolar madrileño «Padre Poveda», que veranean en Avila, como testimonio de gratitud a las atenciones recibidas de parte de las autoridades y pueblo avilenses.

Selecto público llenaba el salón, que prorrumpió en aclamaciones al advertir la presencia del Prelado de la Diócesis. Con él presideron la fiesta el teniente de alcalde del Excmo. Ayuntamiento, don Jesús Jiménez; el concejal, don Mariano del Barrio; la inspectora jefe de Primera Enseñanza, doña Lucía Zamora; la directora del Centro Teresiano avilense, señorita Carmen Sánchez Beato, y la directora del Grupo «Padre Poveda», señorita Elena Ortega.

En lugares de preferencia vimos al capellán del Internado de Teresianas, don Angel Esteban Matilla; don Alfonso Goy, párroco de Valencia; Hermanas de los Colegios de las Nieves y de la Medalla Milagrosa, y representaciones de Colegios, Clero y Magisterio avilenses, así como de la Junta directiva de la Asociación Católica de Padres de Familia.

Comenzó el programa con unas palabras de presentación de la fiesta que dirigió la niña Asunción Vistier. Tuvo un recuerdo sentido y vibrante para don Aresio González protector de la colonia.

Después un número rítmico ejecutado con aros de colores sostuvo la atención y el entusiasmo de los asistentes. Pero el interés llegó al máximo en «Alma Viajera», obra dramática del padre Salgado, S. J. Parecía estar viviendo aquellos Autos Sacramentales de Calderón, plétóricos de filosofía y aleccionadoras enseñanzas. Una intensa emoción recorrió los espíritus, pues las niñas encarnaban perfectamente los personajes.

Reciban por tanto nuestra felicitación el Alma (la protagonista de la obra) la niña Orianda Alarcón; el

Divino Pastor, Almudena Casado; e Angel, Elisa Aguayo; la Paciencia, Elimia Sánchez; la Humildad, Asunción Vistier; la Modestia, Antoñita Lázaro; la Vanidad, Conchita Jiménez; el Deseo, Conchita Mora; la Codicia, Encarnación Lázaro y el Placer, Mercedes Zurro. El escenario estaba primoroso.

Un día grande para la Colonia

Todo el día fué grande para la Colonia. Porque por la mañana tuvieron la dicha, las niñas y maestras que la forman, de recibir el Pan de los Angeles de manos del excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, que celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla del Grupo Escolar «Santa Teresa de Jesús», donde la Colonia se alberga, y oyeron la palabra del amado Pastor en una fervorosa plática sobre la perseverancia en la piedad y virtud cuando estas pequeñas de hoy sean mañana mujeres, invitándolas a mirar a su Escuela como a nido de ensueño de sus mejores años.

Los aplausos con que el pueblo de Avila premió su actuación por la tarde, debieron hablar a las niñas de la admiración que nuestra Ciudad siente para la obra ingente que las mujeres del «Padre Poveda» con abnegación insuperable realizan para bien de las almas infantiles y por lo mismo para bien de la Patria.

Felicitemos efusiva y cordialmente a la directora del «Grupo Escolar Padre Poveda» y maestras que inteligentemente secundan sus iniciativas. Que Dios las premie sus anhelos de bien haciendo fecunda su labor.

También a las niñas felicitamos por esas buenas disposiciones para su mejor formación, revelada en hechos palpables.

Y finalmente, hagamos constar, que si al pueblo de Avila deben agradecer algo, este las debe también gratitud por su conducta ejemplar en todas las manifestaciones que han hecho, digna por todos conceptos de imitación.

Una comisión de los Hombres de A. C. de Avila a Toledo

Harán entrega de su valioso regalo al Excmo. Sr. Obispo auxiliar don Eduardo Martínez

En las primeras horas de mañana saldrán para Toledo una comisión de la Rama de Hombres de Acción Católica de Avila, compuesta de su presidente, don Francisco González Rojas y los señores don Ildefonso San Román, don Gustavo Velayos y don Celestino Minguela, con el fin de visitar al Excmo. Sr. Obispo auxiliar de Toledo, don Eduardo Martínez, para hacerle entrega de un valioso regalo que le ofrecen con motivo de su reciente consagración episcopal.

El obsequio consiste en un equipo completo de escribanía, primorosa obra de arte en cuero repujado.

SE VENDE huerto con pozo, gallinero y cuadra en buenas condiciones para edificar. Para tratar, en calle de la Cruz, núm. 1.

SE VENDE radio DIEZ lámparas. Razón: Cuesta de Gracia n.º 46.

Ayuntamiento de Avila

Abastecimiento de Aguas

Después de ver con satisfacción los resultados obtenidos con las medidas que se tomaron anteriormente para llegar a la mayor normalidad posible en el servicio aguas, esta Delegación se complace en poner en conocimiento de todo el vecindario que a partir del martes próximo, día 25, no se cortará el agua de doce de la noche a seis de la mañana, con lo que quedará atendida la población durante las veinticuatro horas.

Recuerdo al vecindario que las restricciones impuestas a los propietarios de huertas y jardines continúan en vigor con el fin de poder persistir en la normalidad total del abastecimiento.

El delegado del abastecimiento.

Fiscalía de la Vivienda de Avila

En virtud de instrucciones recibidas de la Superioridad, se concede el plazo de un mes a partir del 24 del actual para que puedan obtener la Cédula de Habitabilidad sin imposición de sanción todas aquellas personas que hubieran alquilado pisos con anterioridad a la fecha indicada y no hubieran obtenido aquel documento.

El Fiscal Delegado, Jesús Galán.

SE VENDE casa en la calle de San Segundo. Para informes, señor Hernández, calle Parrilla, 2.

Los actos de ayer en la Coruña

(Viene de la 1.ª página)

Todos los Cuerpos e Institutos armados de la guarnición tienen igualmente su representación en esa magna concentración de la Falange coruñesa.

La ciudad, engalanada de arriba abajo con los colores nacionales y del Movimiento, presenta un maravilloso cuadro multicolor: banderas; gallardetes, colgaduras y guiones, lanzan sus colores a la alegría de la ciudad. Los barcos anclados en el puerto están empavesados; los tranvías van igualmente ornados con los colores españoles. La casa de la Falange luce un vistoso y atrayente adorno. En la parte posterior, rodeado de banderas, está colocado un dosel y en el fondo un tapiz típico con el escudo de España. La balconada principal ostenta severas colgaduras moradas.

En estos momentos el público, en cantidad insospechada por su número, se apretuja alrededor de las fuerzas del Ejército y de la Falange y de los productores encuadrados en los Sindicatos. El amplio recinto, cuajado de millares de almas, vibra de exaltación patriótica esperando a su Caudillo.—(Cifra).

Llegada del Caudillo

LA CORUÑA.—Su Excelencia el Generalísimo ha llegado a la ciudad a las doce y cuarto de la mañana, acompañado del ministro secretario del Partido, camarada José Luis de Arrese y los jefes de sus Casas Militar y Civil, general Moscardó y señor Muñoz Aguilar, con sus respectivos séquitos. Junto a los pabellones de la Aduana, cercanos a la Casa de Corres, se apeó el Caudillo de su coche y penetró en la casa de la Falange, ornada severamente. Al asomarse el jefe Nacional de la Falange, acompañado del ministro secretario general del Partido, camarada Arrese; jefes de las Casas Militar y Civil, capitán general de la Región, general Solans, y gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Salas Pombo, al balcón central, fué recibido el Caudillo con la más atronadora ovación. Los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» se repitieron incesantemente por la multitud entusiasmada. Las boinas rojas se agitaban en las manos, mientras las tropas presentaban armas. El Caudillo, que vestía uniforme de capitán general con camisa azul y boina roja correspondía con el saludo nacional al homenaje fervoroso de la multitud.

A continuación, en el mismo local, donde se hallaban congregados jefes y oficiales del Ejército, jefes, autoridades y distinguidas damas, el jefe provincial colocó a Su Excelencia los guiones de la Falange. En su discurso hizo resaltar la inquebrantable unión que existe entre el Partido y el Ejército. Después el capitán general impuso al jefe del Estado la insignia de la Legión y pronunció un emocionado discurso. Seguidamente, el Caudillo pronunció el discurso que publicamos en otro lugar.

Terminado el discurso, el jefe provincial hizo entrega a los generales, jefes y oficiales que allí se encontraban, en representación del Ejército.

Cambio en el servicio de trenes

A partir del próximo día 28 del corriente dejará de circular entre Madrid y Santander el tren expreso AA. 19/B. N. 919, y desde el día 29 se suprime también entre Santander y Madrid el tren expreso G. L. 920/E. N. 20, todos ellos pertenecientes a la Orden del día número 66 de fecha 31 de julio pasado.

A partir del día 31 del corriente mes comenzará a circular diariamente entre Madrid Irún-Bilbao y viceversa los trenes rápidos números 9/809 y 810/10.

cito, de los guiones de la Falange, y el capitán general le abrazó ante el Caudillo. Luego se celebró la bendición de los locales por el párroco de San Jorge.

Pasó después S. E. el Generalísimo al dosel, emplazado en la parte posterior de la Casa de la Falange que mira al puerto. Allí, en una entrevista emocionante, le fué presentado un teniente de Aviación mutilado y caballero de la Cruz de Hierro, de nacionalidad alemana, llamado Smichdt. El Caudillo departió amablemente con él unos momentos.

A la una y diez acompañado del ministro secretario general del Partido y demás jerarquías y autoridades que le acompañan, presenció el desfile de las fuerzas que habían asistido al acto. Las camaradas de la Sección Femenina, que habían ocupado el balcón enfrente del Caudillo, los productores y el inmonso público aclamaron con ovaciones delirantes la presencia del jefe del Estado. Con voz unánime cantaron los millares de personas congregadas el «Cara al Sol», y al terminar, el Generalísimo dió los gritos reglamentarios, coreados hasta lo indecible por la multitud. Durante largo rato los gritos de exaltación patriótica y falangista atronaron el espacio.

El desfile

A continuación se inició el desfile, que duró, pese a la rapidez con que fué llevado, hasta las dos menos cuarto de la tarde. Las aclamaciones al jefe del Estado no cesaron ni un momento. Las fuerzas del Ejército y la Falange desfilaron con exacta disciplina ante el Caudillo de la Patria. Representaciones de productores, fuerzas de Infantería, Artillería, In-

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14; Teléfono 257

DEPORTES

Campeonato social de tenis en «La Peña»

La sociedad deportiva «La Peña» siguiendo su costumbre de otros años de celebrar un campeonato de «Tenis» jugado el año pasado por primera vez, después de la interrupción que sufrió durante la guerra, ha celebrado el correspondiente a este año, que ha tenido lugar durante estos días pasados en el parque de recreos registrándose muy buenas y bonitas jugadas.

Los partidos han revestido gran interés, resultando muy animados entre la afición deportista de dicha Sociedad.

El resultado de dicho torneo es el siguiente:

Ganadores del Torneo de Tenis 1942

Campeonato de señoras

1.ª Señorita Otilia Millán Astudillo—director de deportes Gabriel Ullastres.

2.ª Señorita Piedad Márquez.

Campeonato de caballeros

1.º Señor Carda (Pedro)=Junta.

2.º Señor Leirado (José)=Ullastres.

Campeonato de parejas mixtas

1.ª Señorita Otilia Millán Astudillo. Señor Leirado (José)=Peña.

Campeonato de dobles de caballeros

1.º Señores F. Abella-E. Caprotti=Peña.

Ventajas de caballeros

1.º Señor Narváez (Ramón)=Peña.

2.º Señor Carda (Pedro)=Ullastres.

generos, Frente de Juventudes, marineros y pescadores con sus traineras le rindieron el más ferviente homenaje.

El Caudillo es rodeado por el público

Al salir S. E. el jefe del Estado de la Casa de la Falange para dirigirse al Pazo de Meirás, el entusiasmo de la muchedumbre, que a pesar de la hora le aguardaba, rompió todas las barreras para rodearle, vitoreándole. Franco, que verdaderamente emocionado saludaba brazo en alto, se dirigió a su coche seguido de una multitud que repetía incansablemente su nombre.

El acto de La Coruña ha sobrepasado todos los cálculos. La confraternidad del Ejército y la Falange, celebrada ante el jefe del Estado, ha sido una demostración elocuente de la unión entre las dos potencias de España. Rubricada con el abrazo simbólico del capitán general y el jefe provincial del Movimiento, ha quedado una vez más viva y fehaciente la íntima penetración del Ejército y el Partido.

El viaje a La Coruña, como el regreso al Pazo de Meirás, ha sido un recorrido triunfal. Por todo el trayecto apoteósicas demostraciones de afecto le han rendido los millares de personas que esperaban al Caudillo al borde de la carretera. Las casas engalanadas y los arcos de triunfo erigidos a su paso eran muestras de la ardiente admiración y cariño que le tributaban los pueblos.

A primeras horas de la tarde Su Excelencia el Generalísimo llegó a su residencia veraniega en el Pazo de Meirás.—(Cifra).

Su Excelencia presencia desde el Club Náutico las regatas de traineras

LA CORUÑA.—Su Excelencia el jefe del Estado, acompañado de su esposa, del jefe de la Casa Militar y de su séquito, llegó a las siete y cuarto de la tarde, al Real Club Náutico de La Coruña.—Fué recibido allí por las autoridades y jerarquías y revistió la compañía que le rindió honores. A continuación presenció las regatas de traineras que se celebraban. Tomaron parte en ellas nueve embarcaciones: tres de la Marina representadas por las dotaciones del «Almirante Cervera» y del crucero «Canarias», y la de la plantilla de los destructores; tres del Ejército formadas por Intendencia, Policía Armada e Infantería, y tres de las Organizaciones de Pósitos, Sindicato del Puerto y Exportadores de Pescado.

La prueba, que resultó muy brillante, fué ganada por la trainera del Sindicato del Puerto; en segundo lugar entró la de Pósitos; en tercero, la del crucero «Canarias»; en cuarto, la de Exportadores de Pescado; quinta resultó la de la flotilla de destructores; sexta, la de la Policía Armada; séptima la de Intendencia, y octava, la del «Almirante Cervera». La trainera de Infantería, que había hecho una magnífica carrera, tuvo que retirarse a consecuencia de una avería que la inundó.

El Caudillo hizo entrega de la copa al vencedor. Para obtener esta copa hay que ganarla dos años consecutivos o tres alternos. El año pasado fué ganada por la Junta de Deportes de la Escuadra.

El ministro de Marina, que había llegado de Marín a las cinco de la tarde para entregar los títulos de capitanes y patronos de embarcaciones de pesca a los aprobados en la última convocatoria, asistió también a las pruebas de regatas, acompañado del almirante Estrada.

A las diez de la noche, en los portales del Palacio Municipal, fueron obsequiados con una cena los participantes en las pruebas de traineras.—(Cifra).

Compro Pianos, Mobiliarios, Porcelanas, Antigüedades y toda clase de objetos como miniaturas, condecoraciones y libros.

PARADOR DE LA FRUTA, preguntad por Juanito

REGALOS

De la Cofradía del Buen Suceso

Los regalos que hacía la Cofradía de Nuestra Señora del Buen Suceso han correspondido: el primero al núm. 63 y el segundo al núm. 140.

De la parroquia de San Juan

El regalo que la Juventud Femenina de A. C. de la parroquia de San Juan hace a sus favorecedores, ha correspondido al núm. 3.307.

El agraciado con el número puede pasar a recogerlo al Cucadero número 16. Caduca a los 15 días.

POMPAS FÚNEBRES «EL CARMEN»

SERVICIO PERMANENTE Propietario: Pedro Hernández Oficinas y Almacén, TOSTADO, 3

«La crisis general que asola al mundo y ha alcanzado a España la hace participar de la situación de dificultad, nos impide que la realización de nuestro programa pueda llevar el ritmo y el aliento que nosotros le deseamos imprimir, pero es que yo puedo asegurarnos que ninguno de los problemas que España tiene planteados ha dejado de estudiarse ni de tener una orientación, muchos de ellos se encuentran, sin embargo, en pleno desarrollo.»

(Del discurso del Caudillo en Lugo).